



RAZONES Y PASIONES

ELISA
ALANÍS@elisaalanis
Facebook: Elisa-Alanis-ZurutazaEl septiembre de
López Obrador

Qué momentos nos han tocado atestiguar. Septiembre será la conclusión de la transformación que vivió López Obrador en la esfera pública (tal vez en lo privado siempre fue el mismo, pero eso corresponderá narrarlo a quienes lo conocieron en ese ámbito).

El Andrés Manuel opositor señaló los excesos de los poderosos. Criticó el vínculo político-económico y la falta de contrapesos. Advirtió del saqueo. Habló de los riesgos de tener a militares afuera de los cuarteles participando en tareas de seguridad interna. Usó de bandera la desaparición forzada de normalistas de Ayotzínapa. Definió como *narcogobierno* al pasado. Elogió el trabajo de Carmen Aristegui y Anabel Hernández. Aprovechó el espacio que le dio *Ciro Gómez Leyva* cuando reclamaba ser *víctima* de un “cerco informativo”. Reprobó el nepotismo. Condenó la corrupción. Empleó frases contundentes para describir a políticos y empresarios como “la mafia en el poder”...

Luego llegó. Una vez en la silla de Palacio se convirtió en el personaje que, finalmente, escuchamos en su sexto Informe.

En el proceso diluyó la línea entre Ejecutivo y Legislativo. Integró a miembros cercanos a su movimiento en la CNDH, INE, Corte, FGR... Legendarios priistas y panistas se volvieron morenistas. Ahí dentro permanecen lim-

pios, libres de los adjetivos: millonarios, neoliberales, conservadores, fifis, racistas, clasistas. Esos calificativos aplican para quienes gravitan fuera de su 4T; para Norma, no para Arturo ni Olga.

AMLO deja a hombres con los que fraguó durante años: Adán Augusto López, Manuel Velasco, Ricardo Monreal, Félix Salgado Macedonio, etcétera. Y a mandatarios a quienes impulsó y defendió: Rubén Rocha Moya de Sinaloa, Cuitláhuac *García* de Veracruz y Ramírez Bedolla de Michoacán, por mencionar algunos perfiles que no pasarán desapercibidos en el futuro. Y a los grandes beneficiados de su sexenio: la cúpula de las fuerzas armadas.

Lo acompañan poderes fácticos y formales. Sus acciones fueron *in crescendo*.

Estamos en el último movimiento. Septiembre será su *grand finale*. Y... tan, tan.

Que goce de su junio-septiembre que su octubre llegará.

Aquí entre nos

Dentro de un mes habrá rendido protesta la primera mujer presidenta de México. Ella es académica, científica, universitaria con experiencias nacionales e internacionales. Deberá construir.

Claudia Sheinbaum dijo que gobernará para todas las personas. Que así sea. ■

En el proceso diluyó
la línea entre Ejecutivo
y Legislativo